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Ярко и весело проходила бла-
готворительная ярмарка «Дети –
взрослым» в школе № 1. Таким 
необычным способом организа-
торы решили подвести итоги про-
екта «Голышманово – территория 
добрых сердец».  

– Мероприятие такого форма-
та проводится у нас впервые, – 
подчеркнула заместитель главы 
района по социальным вопросам 
Татьяна Заичкина. – Собранные 
средства направим на оказание 
помощи пожилым одиноким лю-
дям, у нас их насчитывается 165. 
У них нет родных, которые могли 
бы поздравить с праздником и по-
дарить сувенир. Эту важную мис-
сию возьмут на себя волонтёры и 
социальные работники. 

По словам исполнительного ди-
ректора благотворительного фон-
да поддержки и развития местных 
сообществ «Наше время» Ольги 
Бадрызловой, в рамках проекта 
было организовано несколько ак-
ций. Участвуя в них, активные го-
лышмановцы написали 1137 доб-
рых писем и совершили 728 доб-
рых дел. Любители рукодельни-
чать изготовили 2847 добрых от-
крыток, дали вторую жизнь 585 
плюшевым мишкам, смастерили 
266 тёплых вещей. Часть из них 
выставили на продажу. По пред-
ложению инициативной группы 
комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения на 
благотворительной ярмарке запу-
стили в оборот голышмановский 
«ДОБРОРУБЛЬ». Работали три 
«обменника». Посетители актив-
но ими пользовались и приобрета-
ли за «новые деньги» то, что было 
по душе. С интересом люди откли-
кались на предложение педагогов 
ЦДО проголосовать за плюшевого 
мишку, который понравился боль-
ше всех. По итогам народного го-
лосования лучшим оказался мед-
вежонок педагога детской школы 
искусств Ирины Ларионовой. 

Дела от доброго сердца

Атмосфера была по-настоящему 
сердечной. Стены помещения, где 
проходила ярмарка, украсили гир-
ляндами из бумажных сердечек. 
Ребятишки облюбовали компози-
цию – большой плюшевый мед-
ведь тянет повозку с подарками. 

Яна Кожинова пришла на меро-
приятие с тремя детьми. 

– Посмотрим на творчество, 
представленное здесь, и поуча-
ствуем в зимних забавах, – рас-
сказывает молодая женщина. – Учу 
детей проявлять доброту и оказы-
вать помощь другим. Обязатель-
но что-нибудь приобретём, чтобы 
поддержать одиноких людей. 

Коллектив школы № 1 подгото-
вил отличную площадку для прове-
дения предновогоднего праздни-
ка. Во дворе залили горку и красоч-
но её оформили, построили снеж-
ные фигуры. Сначала родители с 
детьми, бабушками, дедушками 
кружились в весёлом хороводе с 
Дедом Морозом и Снегурочкой. 
Конкурсы проводили скоморохи, 
роли которых успешно сыграли 
педагоги Елена Воронова и Ири-
на Дьяченко, а помогали им в этом 

воспитанники молодёжного объе-
динения «Ноосфера». В спортив-
ных состязаниях участвовали се-
мьи. Прыгали в мешках и на лошад-
ках-палочках, катались на санках и 
лыжах, перетягивали канат. Пред-
ставители поселковых школ торго-
вали чаем и свежей выпечкой. 

– Большое счастье в жизни  
иметь семью, – говорит Татьяна 
Заичкина. – Несчастье, когда че-
ловек остаётся в полном одино-
честве. Мы пропагандируем се-
мейные ценности и поддержива-
ем тех, кто остался один. Педа-
гоги воспитывают детей, а неко-
торые родители так привыкли к 
этому и устранились от процесса 
воспитания. Мы хотим, чтобы дети 
были везде и всюду вместе с ро-
дителями.

Праздник удался на славу. 
Участников проекта «Голышмано-
во – территория добрых сердец» и 
победителей акций наградили ди-
пломами.  

На благотворительной ярмарке 
было заработано 38 тысяч рублей. 
Голышмановцы показали свой до-
брый нрав и желание помогать 
друг другу. 

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Алексея БОДРОВА.

Благотворительная ярмарка

Продолжается завоз ско-
та на мегаферму в Усть-
Ламенке. В ООО «Тюменские 
молочные фермы» постави-
ли уже две тысячи голов ско-
та из планируемых 3250. В по-
следние дни прошлого года на 
предприятие поступили нете-
ли, отёл которых ожидается в 
феврале-марте. А значит, рост 
объёмов производства моло-
ка можно будет ожидать уже в 
начале 2017 года. Пока же ва-
ловой надой в сутки на фер-
мах района к концу 2016 года 
составил 34819 килограммов 

молока. Это почти в два раза 
больше, чем в прошлом году. 
Неизменно растёт и поголо-
вье в молочном стаде райо-
на. В шести крупнотоварных 
фермах насчитывается 2343 
коровы. Прибавку получили и 
в надоях на фуражную корову, 
средний суточный показатель 
по району на конец года  со-
ставил 14,9 килограмма мо-
лока. Самое крупное стадо на 
сегодня содержится в ООО 
«Сибирия», здесь получают 
молоко от 1349 коров. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

События, факты

Растёт молочное стадо

За успехом – труд
Больше сотни молодых ода-

рённых тюменцев получили 
президентские премии и бла-
годарственные письма гла-
вы региона. Торжественная 
церемония награждения та-
лантливой молодёжи прохо-
дила в Большом зале Прави-
тельства Тюменской области 
в конце декабря. Победите-
ли прошли конкурсный отбор 
в рамках приоритетного на-
ционального проекта «Обра-
зование». По словам первого 
заместителя губернатора На-
тальи Шевчик, награждённых 
в этом году почти в два раза 
больше, чем в прошлом. 

– За каждым успехом стоят 
родители, наставники, учеб-
ные учреждения, где вы ре-
ализуете свои проекты. Уве-
рена, что это достойный сти-
мул для того, чтобы двигаться 
дальше, – отметила она. 

Победителям международ-
ных, всероссийских конкурсов 
и олимпиад Наталья Шевчик 
вручила президентские пре-

мии в размере 60 тысяч руб-
лей, победители региональ-
ных мероприятий и призё-
ры всероссийских удостоены 
благодарственных писем гу-
бернатора и премий в разме-
ре 30 тысяч рублей.

Среди лауреатов был обу-
чающийся Голышмановского 
агропедколледжа Станислав 
Газатов. Он занял первое ме-
сто во всероссийском конкур-
се «Арт-Профи Форум», кото-
рый направлен на повышение 
престижа рабочих профессий. 
Станислав получает специ-
альность учителя физической 
культуры. Успешно занимает-
ся гиревым спортом. 

В региональную базу данных 
талантливой молодёжи входят 
более двух тысяч школьников 
и студентов. Опыт Тюменской 
области по поддержке юных 
дарований признан резуль-
тативным и активно распро-
страняется в других субъек-
тах России. 

Оксана ТИТЕНКО.

Каждый год в день Рождества Святая Церковь напоми-
нает нам о рождении Богомладенца Христа. Он явился в 
мир, чтобы понести на себе всю тяжесть человеческой 
жизни, все последствия человеческого отступления от 
Бога. Он явился, чтобы в жестоком мире своим рожде-
нием, жизнью и смертью явить нам проповедь любви. 
И Господь зовёт нас к бесстрашию перед всеми силами 
зла и вдохновляет любовью благодатной побеждать их, 
преображая нашу жизнь, полную скорбей и смятения.

С великим и радостным 
праздником Рождества!
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– Необходимо предоставить 
всем детям равные возможно-
сти для обучения, «приспосо-
бить» образовательную среду 
к нуждам конкретного ребёнка, 
– комментирует руководитель 
психолого-медико-педагогиче-
ской службы Светлана Иванова. 
– Стандарты дают возможность 
выбора вариантов обучения. На-
пример, ребёнку с задержкой 
психического развития может 
быть рекомендован как обыч-
ный срок обучения в начальной 
школе, так и пролонгированный 
(удлинённый), полный или не-
полный учебный день, щадящий 
режим учебных и физических 
нагрузок. С «особым» ребёнком 
должен работать подготовлен-
ный учитель. Педагоги общеоб-
разовательных школ иногда по-
баиваются заниматься с деть-
ми даже с лёгкими нарушениями 
развития. На сегодня большин-
ство голышмановских педагогов 
прошли курсы повышения ква-
лификации по внедрению фе-
деральных стандартов, многие 
готовы продолжать учиться, что-
бы более эффективно помогать 
«особым» детям адаптировать-
ся в обществе.

 В новом учебном году в об-
разовательных учреждени-
ях увеличилось количество со-
циальных педагогов, логопе-
дов, психологов. Это специа-
листы сопровождения, помога-
ющие детям решать различные 
проблемные ситуации. Работа-
ют двенадцать логопедических 
пунктов. Создано онлайн-объ-
единение логопедов Голышма-
новского района в социальной 
сети «ВКонтакте», которым ру-
ководит учитель-логопед ПМПС 
Наталья Веретенникова. На 
странице в группе  публикуются 
методические материалы, идёт 
обмен авторскими наработка-

ми, можно задать вопрос и полу-
чить ответ. Но специалистов со-
провождения недостаточно. Так, 
логопедическая помощь оказы-
вается лишь 58 процентам детей 
от общего количества обследо-
ванных детей. В перспективе не-
обходимо подготовить тьюто-
ров – педагогических работни-
ков, оказывающих специальную 
индивидуальную помощь ребён-
ку с ограниченными особенно-
стями здоровья, без которой он 
не в состоянии получить обра-
зование. 

– Трудностей ещё хватает: с 
материально-технической ба-
зой, кадрами, формировани-
ем доступной среды, – отмети-
ла Светлана Анатольевна. – Про-
блематично в наших школах обу-
чать глухих или слепых детей, 
колясочников. На это требует-
ся время, пошагово двигаемся 
к поставленной цели. 

В Голышмановском районе 
статус «ребёнок с ограниченны-
ми возможностями здоровья» 
имеют чуть больше двухсот де-
тей, почти половина – с интел-
лектуальными нарушениями.

В этом учебном году семнад-
цать детей с особенностями 
развития стали первоклассни-
ками, из них двенадцать имеют 
инвалидность. Ребятишки обу-
чаются по новым федеральным 
стандартам. Для них определе-
ны виды и формы коррекцион-
ной работы, организованы за-
нятия. 

Государство всячески пытает-
ся продвигать инклюзивное об-
разование, к сожалению, наше 
общество к этому ещё не всег-
да готово. Нередки рассужде-
ния: чему, мол, и как в обычной 
школе можно научить неговоря-
щего аутиста, или слабослыша-
щего, или ребёнка с тяжёлой ум-
ственной отсталостью?

«Особые» дети требуют особого внимания
Как показывает практика, мно-

гое возможно, если проявлять 
терпение, любовь и заботу. У 
Натальи Решетовой из деревни 
Одина «особый» ребёнок.

– Мы заметили в три года, что 
наш сын развивается не так, 
как другие, – рассказывает она. 
– Совсем не говорил, внезапно 
мог упасть и биться о пол. Пе-
диатр отправила нас в Ишим 
на обследование, после кото-
рого Диму поставили на учёт с 
диагнозом «задержка речевого 
и психического развития», под 
вопросом до сих пор остаётся 
аутизм. Прописали лечение на 
полгода, но улучшений не было. 
Направили к тюменским док-
торам, они дали ребёнку груп-
пу инвалидности, проблемным 
оставался вопрос обучения. 
Несколько раз были на комис-
сии, возили сына на обследо-
вание в Тюмень. Специалисты 
сомневались в целесообраз-
ности обучения. Я почти отча-
ялась, в феврале сыну испол-
нилось уже девять лет. И вдруг 
мы услышали его первые сло-
ва: мама, папа, айда. Ко всем в 
семье стал обращаться по име-
нам. Об этом прогрессе сра-
зу сообщила Светлане Анато-
льевне Ивановой. Нас поддер-
жали, рекомендовали обучение 
по специальной индивидуаль-
ной программе развития, глав-
ная задача которой – научить 
реагировать на обращённую 
речь и навыкам самообслужи-
вания. Педагог Евсинской шко-
лы Светлана Васильевна Ганус 
приезжает к нам два раза в не-
делю и занимается с Димой по 
полчаса. Сын любит развиваю-
щие игры, в одну и ту же второй 
раз не играет. Сначала он насто-
роженно встретил учителя, те-
перь уже ждёт её и занимается 
с радостью, стал терпеливее и 
усидчивее. Есть подвижки, по-
этому добавили ещё одно за-
нятие. Однажды мы обнаружи-
ли, что Дима, оказывается, уме-
ет читать. До сих пор не пони-
маем, как научился. Зрительная 
память у него отличная, навер-
ное, просто запоминает слова. 
У сына есть сенсорный телефон, 
он фотографирует, снимает ви-
део, любит записывать себя на 
диктофон, потом прослушива-
ет. Пишет печатными буквами 
и считает до ста. Думаю, к кон-
цу учебного года будет боль-
ше достижений. В обществен-
ных местах и транспорте по-
прежнему чувствует себя неу-

Добровольная команда пожарных 

Пятый год на страже пожарной 
безопасности в Ламенском по-
селении находится команда до-
бровольных пожарных. Сергей 
Кириленко, Геннадий Хатестов, 
Владимир Пономарёв и Сураган 
Иманов спасают от огня имуще-
ство и жизни односельчан. До-

бровольцев-огнеборцев набира-
ли из числа операторов котель-
ной. Геннадий Хатестов и Сер-
гей Кириленко, Владимир Поно-
марёв  работают здесь не один 
десяток лет, им не впервой вы-
езжать на экстренные вызовы. 
Только Сураган Иманов один из 

команды работает в СПОК «Фер-
мер» трактористом. Тоже корен-
ной, ламенский. Трактор СПОК 
«Фермер», которым он управ-
ляет, соседствует в одном гара-
же с пожарным автомобилем, 
что находится на содержании 
сельской администрации. Су-
раган Иманов создаёт минпо-
лосы при наступлении пожароо-
пасного сезона, опахивает тер-
риторию на пожаре, чтобы оста-
новить горящие палы. За рулём 
пожарного автомобиля – Сергей 
Кириленко или Владимир Поно-
марёв. Предварительно добро-
вольцы прошли обучение. Дей-
ствуют оперативно. Едва на те-
лефон сельской администрации 
через ЕДДС поступит тревожный 
звонок – они в сборе. Как в ар-
мии, в боевой готовности в лю-
бое время суток.

За шесть минут после тревож-
ного звонка добровольцы дое-
хали на пожар в посёлке Ламен-
ском в мае этого года. Но, сету-
ют, дом спасти не удалось. Пла-
мя перекинулось на дом с заго-
ревшихся надворных построек, 
хозяева пытались потушить 
сами. Когда сообщили, огонь 
уже охватил весь дом. Семей-
ство успело эвакуироваться, но 

осталось без крова. Загорев-
шийся через неделю после это-
го двухквартирник в Ламенском 
команде отстоять удалось – во-
время сообщили. Крыша толь-
ко обгорела. Бывали и трагич-
ные случаи. Однажды, расска-
зали добровольцы, при пожаре 
погибли трое жильцов. Всё из–
за безалаберности: женщина ку-
рила и, видимо, оставила непо-
тушенной сигарету. Большого 
огня не было, но люди задохну-
лись угарным газом. 

На счету команды доброволь-
цев в этом году четыре выезда 
на пожары, все возгорания про-
изошли в жилом секторе. Ланд-
шафтных и лесных пожаров нын-
че в поселении удалось избе-
жать. В прошлом году, к примеру, 
горели сосны на въезде в Ламен-
ский у железнодорожного пере-
езда. Если бы не команда до-
бровольцев, неизвестно, что бы 
осталось от лесных посадок. Ём-
кости автомобиля на чуть более 
двух тысяч кубометров воды хва-
тает до подмоги. Ведь, пока при-
едут пожарные из посёлка или из 
Боровлянского пожарно-спаса-
тельного пункта, ждать минут 30-
40. Выезжает ламенская команда 
на пожары в Малиновку и Глубо-

кую. Там есть свои добровольцы, 
но в наличии у них лишь противо-
пожарные ранцы и мотопомпа.

На вопрос, почему согласи-
лись тушить пожары, добро-
вольцы ламенской команды еди-
ногласно ответили: кто, если не 
мы? Но отзывчивых односель-
чан, признаются, немало. Помо-
гают им, вещи выносят. Огонь – 
стихия коварная, не прощает 
ошибок. Добровольные пожар-
ные начеку. Где какой дымок по-
дозрительный приметят – выез-
жают сразу. В прошлом году из–
за новогоднего стола вызвали по 
тревоге. Любители попариться 
не досмотрели тогда за баней, 
и она загорелась. Успели – по-
тушили.

Хоть наступивший год и ог-
ненного Петуха, а у многих на-
родов эта птица считается про-
гоняющей криком-пением беды 
и пожары от дома, для пожар-
ных «красный петух», наоборот, 
олицетворяет разбушевавший-
ся огонь. Добровольцам из Ла-
менки и дальше предстоит нести 
свою вахту на страже пожарной 
безопасности родного поселе-
ния.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Алексея БОДРОВА.

Образование

Общественные инициативы

Геннадий Хатестов, Сураган Иманов, Сергей Кириленко 
(слева направо) готовы противостоять огню в любое время

С сентября текущего года в нашей стране введены обра-
зовательные стандарты для обучающихся с ограниченными 
возможностями здоровья и для обучающихся с интеллекту-
альными нарушениями. Нормы стандартов распространяют-
ся на детей с нарушениями слуха, зрения, опорно-двигатель-
ного аппарата, особенностями психического и интеллекту-
ального развития, пришедших в первый класс в новом учеб-
ном году. «Особые» дети должны учиться бок о бок со здо-
ровыми сверстниками в любой школе, которую выберут для 
них родители. Инклюзивное (включённое) образование – не 
дань моде, а естественный процесс для морально здорово-
го государства.

ютно, очень ранимый, чувстви-
тельный и любит быть один, но я 
стараюсь выводить его из дома, 
чтобы учился контактировать с 
людьми. Конечно, есть пробле-
мы, но ведь и успехи тоже. 

У Лидии Матвеевны (имя из-
менено) из посёлка Голышма-
ново ребёнок имеет серьёзные 
нарушения развития. Обследо-
вались в раннем возрасте, по-
лучили необходимые рекомен-
дации, пытались их выполнять. 
В психолого-медико-педаго-
гической службе отдела обра-
зования предложили занятия с 
педагогом-дефектологом Ната-
льей Валерьевной Межецкой, с 
радостью согласились. Ребёнок 
начал понимать активную речь, 
благодаря чему стало возмож-
но обучение в школе. Первого 
сентября пошли в первый класс 
коррекционной школы № 3.

– Страшно было за ребёнка, 
плакала, боялась, что его будут 
обижать, он такой беззащитный, 
– делится своими переживания-
ми Лидия Матвеевна. – Педаго-
ги школы успокаивали меня, го-
ворили, всё будет хорошо. По-
верила, и не зря. Мой ребёнок с 
желанием идёт в школу, улыба-
ется, тянется к учителю. В клас-
се семь ребятишек. Они отно-
сятся друг к другу по-доброму. 
Часто болеет простудными за-
болеваниями, дополнительно 
с ним занимаюсь дома. Буквы 
обводим, картинки, любит со-
бирать пазлы. По вторникам в 
школе у него занятия с логопе-
дом и психологом. Хорошо, что 

у нас специализированная шко-
ла, где дети с проблемами здо-
ровья могут чувствовать себя 
комфортно.

Помните рекламный слоган 
государственной программы 
«Доступная среда»: «ЛЮДИ ТАК 
НЕ ДЕЛЯТСЯ!» Тем более не де-
лятся ДЕТИ на полноценных и 
неполноценных. 

– Детей с проблемами разви-
тия нельзя держать взаперти. 
Если позволяет здоровье, нуж-
но приводить на массовые ме-
роприятия – их в районе орга-
низуется много, не боясь ни-
каких осуждений, – подчеркну-
ла руководитель ПМПС Светла-
на Иванова. – Не надо думать 
о том, что скажут другие. Надо 
действовать в интересах сво-
их детей, которых обязатель-
но нужно учить жить в социу-
ме. Инклюзивная среда пойдёт 
на пользу и обычным детям. Об-
щаясь с «особыми» детьми, они 
становятся более заботливыми. 
Ребёнок, вырастая, может сво-
бодно общаться с кем-то, отли-
чающимся от него. Он видит и 
ценит скрытые перспективы и 
способности тех, кого принято 
считать ограниченным по воз-
можностям. 

Инклюзия – это не про жа-
лость, не про сострадание. Ин-
клюзия – это признание инди-
видуальности каждого ребёнка 
и построение общества без кре-
на в сторону сильных или сла-
бых, успешных и неуспешных, 
способных и неспособных.

Оксана ТИТЕНКО.
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Такими серьёзными и вни-
мательными мальчишки и дев-
чонки бывают не часто. В бор-
цовской форме, стройными 
рядами выходят юные спор-
тсмены. Кто-то на свой первый 
в жизни турнир. Предновогод-
ние соревнования для начи-
нающих воспитанников отде-
ления вольной борьбы спор-
тивной школы стали традици-
онными. После аварии автобу-
са под Ханты-Мансийском под 
временным запретом оказался 
организованный выезд детей 
без сопровождения, были от-
менены некоторые меропри-
ятия. Но районный турнир на 
приз Деда Мороза по вольной 
борьбе состоялся. 

Правда, если в предыдущие 
годы он был открытым, приез-
жали гости из соседних рай-
онов, то нынче воспитанни-
ки Голышмановской спортив-
ной школы состязались толь-
ко между собой. 

Ребята постарше, кто уже 
занимается несколько лет, на 
таких соревнованиях получа-
ют первый судейский опыт. 
Владимир Лебедев когда-то 
сам выступал среди начинаю-
щих. На этом турнире он – су-
дья на ковре. Во время турни-
ра ему и Ирине Сологуб вручи-
ли удостоверения кандидатов 
в мастера спорта. 

– Я выступал на соревнова-
ниях Уральского Федерально-
го округа, занял второе место, 
– рассказывает Владимир. – 
Результатом очень доволен – 
выполнил норматив кандида-
та. Тренер и родители всегда 
поддерживают. Это очень важ-
но на соревнованиях. 

Теперь уже бывший вос-
питанник Голышмановской 
спортивной школы Ефим Кор-
мильцев продолжает своё об-
разование в Красноярском 
государственном педаго-
гическом институте. Он соби-
рается стать профессиональ-
ным тренером. Отмечает, сей-
час почему-то воспитанники 
спортшколы меньше тянутся к 
тренировкам, чем он и его дру-
зья несколько лет назад. 

– Нас приходилось букваль-
но выгонять с тренировок. А 
сейчас только время отведён-
ное прошло – все собрались, 
в телефоны уткнулись и разо-
шлись по домам. Чтобы вы-
соких результатов достигать, 
нужно серьёзно работать. Всё 
зависит от желания. Других 
ограничений не существует, – 
уверен Ефим Кормильцев. 

Подстегнуть ребят к заняти-
ям как раз и должны подобные 
соревнования. Только на прак-
тике борцы понимают: где-то 
дали себе слабину, потому и 
проигрывают. А ведь поболеть 
за них пришли друзья и роди-
тели.

– Сегодня соревнуются око-
ло сотни юных спортсменов 
2003-2006 годов рождения. 
Кто-то занимается уже не-
сколько лет, другие посещают 
тренировки только полгода. Но 
конкуренция серьёзная – в каж-
дом весе, чтобы победить, нуж-
но выиграть по 3-4 схватки, – 
рассказывает директор Голыш-
мановской спортивной шко-
лы Олег Ермаков. – Здесь мы 
смотрим ребят, которые потом 
смогут войти в состав сборной 
Голышмановского района и вы-
ступить на первенстве области. 
Всегда на наших соревновани-
ях главные болельщики – роди-
тели. Это семейный праздник 
накануне Нового года. Мы при-
готовили для призёров сладкие 
призы, замечательные кубки и 
грамоты.

Галина Никифорова как раз 
из тех родителей, которые це-
ленаправленно ведут своих 
детей на борьбу. Такая подго-
товка в жизни сына обязатель-
но пригодится. 

– Саша у нас учится хорошо, 
но я считаю, что занятия воль-
ной борьбой для него даже 
важнее. Для поступления на 
службу в МЧС, полицию или 
другие структуры очень при-
годится, – считает мама. – В 
своё время я сама занималась 
в спортивной школе волейбо-

лом. И хорошо понимаю: не бу-
дет практики – не будет побед. 
Спасибо спортивной школе, 
что даёт ребятам такую воз-
можность. Лучше проиграть 
самому сильному, чем обы-
грать слабого! 

Всего в спортшколе вольной 
борьбой сейчас занимаются 
больше трёхсот ребят. За годы 
работы школа воспитала сот-
ни кандидатов и десятки ма-
стеров спорта, членов сбор-
ной России и Уральского Фе-
дерального округа. 

– На следующий год отде-
лению вольной борьбы испол-
нится 35 лет. Уверен, и дальше 
наши ребята будут прослав-
лять Голышмановский район 
на разных уровнях соревнова-
ний, – говорит директор спор-
тивной школы. 

Для тех, кто мечтает достичь 
спортивных высот, голыш-
мановский ковёр – отличный 
старт. О мастерстве тренер-
ского состава красноречиво 
говорит количество ребячьих 
наград. Главное – очень силь-
но хотеть и работать над во-
площением своей мечты. 

В этот день воплотить свою 
мечту и стать чемпионами по-
лучилось у Николая Трофимо-
ва, Анцара Гайтиева, Алексан-
дра Никифорова, Ильи Коно-
валова, Дмитрия Майера, Ни-
киты Вакарина, Ислама Ба-
баева, Татьяны Михайловой, 
Алисы Пинигиной, Ирины Бо-
бровской. Все призеры полу-
чили кубки, грамоты и призы.

Елена ЛЕДАКОВА.
Фото предоставлено 

телеканалом «ЛТР».

Сильные духом и телом

На борцовском ковре оттачивается мастерство

Губит здоровье пиво

Многие сейчас не представляют 
отдых без пива. Александр – при-
мерный семьянин, много работает, 
свободное время посвящает семье, 
детям. Ему тридцать лет. Вот толь-
ко пиво очень любит. 

– Не считаю, что пиво наносит 
урон моему здоровью, с похмелья 
не болею, – без смущения расска-
зывает Саша, ведь таких, как он, 
много. – Пью часто, но немного, не 
больше пары литров за вечер. Пиво 
можно пить в компании друзей или 
просто посидеть перед телевизо-
ром, посмотреть хороший фильм.

В разговоре со мной Александр 
чувствовал себя вполне комфортно 
до вопроса, видят ли дети, как он 
пьёт пиво. Конечно, видят, и прак-
тически каждый вечер. Но вот за-
гвоздка: дети видят, что любимый и 
любящий отец пьёт пиво, значит нет 
в этом ничего плохого. После выпи-
того он не становится злым и раз-
дражённым. Скорее всего, пивопи-
тие станет у них ассоциироваться с 
чем-то хорошим. А на вопрос, хо-
тел бы, чтобы и его сын так же каж-
дый вечер выпивал «всего пару ли-
тров пива», Александр твёрдо отве-
тил, что нет. Вот такое противоре-
чие. Чтобы не привить ребёнку ал-
когольную привычку, надо самому 
перестать пить. 

Купить пиво сейчас не проблема, 
то и дело открываются новые точ-
ки, торгующие пенным напитком 
на розлив. Владимир – ровесник 
Александра, совладелец одной из 
таких точек. Он позволяет себе про-
пустить пару бокалов пива, но уже 
пореже, «всего-то два-три раза в 
неделю», если с компанией, то вы-
пивает до четырёх литров за вечер, 
если один – только два. Признаёт, 
что многие люди сформировали ал-
когольную зависимость от пива, но 
не считает, что он сам, торгуя пи-
вом, причастен к спаиванию. 

– Мы же не заставляем людей по-
купать пиво, – рассуждает бизнес-
мен. – Если бы не было нашего ма-
газина, его открыл бы кто-то дру-
гой. Сейчас пиво продаётся прак-
тически в каждом магазине. Если 
человек захочет выпить, он найдёт, 
где его купить, сделает крюк по до-
роге с работы домой, зайдёт в ма-
газин и всё равно купит. А у нас кро-
ме алкоголя продаются закуски. Ча-
сто люди приходят просто за ры-
бой.

В магазин заглядывают люди всех 
возрастов, но чаще всего от восем-
надцати до двадцати пяти лет. При-
ходилось Владимиру при продаже и 
паспорт спрашивать – человек вы-
глядел моложе своих лет. 

– Закон очень строг в этом пла-
не, – делится Владимир. – Я больше 
проиграю, чем выиграю, если про-
дам пиво несовершеннолетнему – 

очень большие штрафы грозят на-
рушившим закон.

– Многие заблуждаются, считая 
пиво безвредным, – рассеивает 
мифы Алексей Владимирович Бе-
лов, главврач областной больницы 
№ 11. – Неправильно делить спирт-
ные напитки по степени их вредно-
сти, так как среди них просто нет 
безвредных. Алкоголю нет дела, 
в каком виде его пьют: небольши-
ми стопками в виде водки или ли-
трами в виде пива. И в том, и в дру-
гом напитке алкоголь есть, и влияет 
он на организм одинаково. При ча-
стом употреблении пива мощней-
ший удар алкоголем получают пе-
чень и почки. В пиве содержится ко-
бальт – токсическое вещество, ко-
торое вызывает серьёзные патоло-
гии сердца. К тому же пиво – очень 
калорийный напиток, из-за чего 
растягивается желудок, страдает 
полностью весь желудочно-кишеч-
ный тракт, человек набирает лиш-
ний вес. У пивных алкоголиков по-
стоянно чередуется в организме 
алкоголь и токсины – продукты рас-
пада алкоголя, это приводит к хро-
нической интоксикации организма. 
Алкоголь вызывает эмоциональное 
возбуждение, при этом тормозит-
ся работа головного мозга, это, ко-
нечно, влияет на логическое мыш-
ление и память. Под воздействием 
алкоголя нарушается кровоснабже-
ние сосудистой оболочки глаза. Из-
лишнее потребление жидкости по-
вышает внутриглазное давление. С 
течением времени яды накаплива-
ются в организме, происходит по-
степенная деградация человека.

Подводные камни пивного ал-
коголизма в том, что привыкание 
к употреблению пива происхо-
дит гораздо быстрее, чем к более 
крепким напиткам. К тому же отно-
сительно небольшое содержание 
спирта на литр напитка усыпляет 
бдительность, кажется, что выпи-
то немного в пересчёте на чистый 
спирт. Тем более к пиву идут заку-
ски, пропитанные глутаматом на-
трия, который вызывает жажду. 

 Выявить у себя пивной алкого-
лизм легко. Даже если вы считае-
те, что свободны от этого недуга, 
задумайтесь: употребление в сут-
ки более одного литра пива, раз-
дражительность и злость без пива, 
появление у мужчины «пивного жи-
вота», проблемы с потенцией, не-
возможность отказаться от лиш-
ней бутылочки пива, если предла-
гают. Если у вас есть хоть один из 
перечисленных симптомов, стоит 
побеспокоиться. Бывает, люди по-
нимают, что уже зависимы, тем не 
менее продолжают выпивать. Спе-
циалисты считают, что человек дол-
жен сам осознать и захотеть пере-
бороть эту зависимость, отказать-
ся не только от пива, от всех спирт-
ных напитков.

Олеся ЗАЗУЛИНА.

Горячая тема

Мы веруем в добро

Вокальная группа «От Афга-
на до Чечни», в составе ветера-
нов боевых действий Юрия Ка-
зан, Юрия Герасимова и Влади-
мира Буракова, в прошедшем 
году вела большую патриоти-
ческую работу. Творчество это-
го коллектива не ограничивает-
ся участием в музыкальных фе-
стивалях, в концертах по случаю 
праздничных дат. Они всегда го-
товы откликнуться на беду чело-
века, поддержать в трудной жиз-
ненной ситуации. На счету груп-
пы – огромное количество кон-
цертов, встреч со школьниками, 
допризывниками.  Провели не-
сколько акций по поддержке по-
павших в трудную жизненную си-
туацию. Достойно представляют 
ребята наш район на областных 
фестивалях и конкурсах. 

В начале декабря, когда прохо-
дила декада, посвящённая инва-
лидам, группа побывала в Вагай-
ском доме-интернате для пре-
старелых и инвалидов с концерт-

ной программой «Мы веруем в 
добро». Как счастливы были ста-
рики нашему приезду – не часто 
бывают в доме не то что арти-
сты, просто – посетители. Вела 
программу Лариса Усольцева. 
Там проживают сорок человек, 
из них 18 – инвалидов, есть ко-
лясочники. Самые молодые – 
двадцатилетние ребята, кото-
рые остались одинокими. Есть 
и наши земляки – пожилой оди-
нокий мужчина в молодые годы 
работал в посёлке, помнит педа-
гога М.Е. Грамматчикова, дирек-
тора музея Б.О. Сухова. Воспо-
минания нахлынули – рассказы-
вал о себе, расспрашивал о жиз-
ни в посёлке. Как приятно было 
участникам группы, когда со-
трудники Дома милосердия по-
дарили нам в дорогу свежеиспе-
чённый хлеб  – горячий, вкусный. 
Самый дорогой подарок. 

3 декабря прошёл День Не-
известного солдата – в память 
о российских и советских вои-

патриотическое воспитание

Спорт

нах, погибших в боевых действи-
ях на территории нашей страны 
или за её пределами. В этот день 
пятьдесят лет назад у стен Мо-
сковского Кремля был захоро-
нен прах неизвестного солдата. 
С тех пор здесь горит Вечный 
огонь. Группа «От Афгана до Чеч-
ни» и работники КДЦ «Родина» 
выступили в селе Евсино. Ис-
полняли песни военных лет. По-
радовало евсинцев молодое по-
коление патриотов – дети Даша 
Буракова, Таня и Гриша Казан. В 
Евсино сильны традиции патри-
отизма. Помнят земляки участ-
ников войны. И.Н. Робканов был 
участником двух парадов в Мо-
скве. Защищал столицу С.И. Ба-
бушкин. Кавалер двух орденов 
Славы был уроженцем Евсино –  
А.А. Осинцев. Этим героическим 
солдатам были посвящены пес-
ни. В планах – установить в селе 
памятную плиту с именами за-
щитников Москвы. 

16 декабря в селе Казанском  
прошло мероприятие, посвя-
щённое началу первой Чечен-
ской военной кампании. Собра-

лись учащиеся школ района, ка-
деты. В актовом зале состоялся 
концерт группы. Уже не первый 
раз выступают голышманов-
ские участники боевых действий 
в этом селе – встречали тепло, 
как старых друзей.  

Патриотические, гражданские 
песни во все времена несли лю-
дям идеи мира, добра, подви-
га. Группа «От Афгана до Чечни» 
будет продолжать участвовать в 
патриотическом движении. 

Владимир ГРЕНЦ.

Зрители, слушая патриотические песни, 
растрогались до слёз
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На нашей улице – праздник

Начали чествование с жителя 
улицы Набережной Евгения Ва-
сильевича Хабарова – участника 
Великой Отечественной войны, 
основателя династии почётных 
хлеборобов, почётного гражда-
нина Голышмановского района, 
долгожителя, который ещё мно-
гое может рассказать и о войне, 
и о том, как поднимали страну 
после войны. Это человек-исто-
рия, которым гордятся его мно-
гочисленная семья и односель-
чане.

Состоялся настоящий диалог 
поколений, получилось трога-
тельное прославление много-
детных семей. Произошёл ко-
лоссальный обмен опытом на 
темы: «Как жить, чтобы тобой 
гордились?» «Как воспитывать 
детей, чтобы они в дальнейшем 
прославляли свою малую роди-
ну?» Богата медведевская зем-
ля тружениками с большой бук-
вы. Перед школьниками высту-
пали люди, труд которых отме-
чен всевозможными грамотами, 
медалями, почётными знаками: 
Александр Евгеньевич Хабаров, 
руководитель крестьянско-фер-
мерского хозяйства и почётный 
хлебороб, Николай Андреевич 
Дюков – бывший председатель 
сельского совета, замечатель-
ный многодетный отец, Валенти-
на Яковлевна Боленкова – быв-
ший директор школы, председа-
тель совета ветеранов. 

Поколение помоложе тоже 
уже смело может говорить о 
своих детях и их достижениях: 
мама многодетной семьи Бура-
ковых рассказала о службе сы-
новей в армии, посоветовала 
со школьной семьи заниматься 
физкультурой и спортом. Мно-
годетная семья талантливых 
Чемакиных представила на суд 
зрителей творчество своих до-
мочадцев – они и рисуют, и ле-
пят из пластилина настоящие 
шедевры, и из бумаги у них пти-
цы как живые получаются. Во 
дворе детского сада их папа Ан-

дрей Евгеньевич из снега такую 
красоту создаёт – залюбуешь-
ся! Семья Кутырёвых благодар-
на замечательным педагогам Го-
лышмановской школы искусств, 
где учились их дети. Теперь они 
защищают честь области на 
творческих фестивалях всерос-
сийского уровня и сами обучают 
тюменских детей вокалу и игре 
на фортепиано.

Ещё получился на этом празд-
нике час профориентации: пе-
ред школьниками предстала 
целая панорама профессий жи-
телей улиц Молодёжной и На-
бережной – хлебороб, учитель, 
воспитатель, доктор, работник 
культуры, полицейский, води-
тель, военный, продавец, бух-
галтер, спортсмен и многие дру-
гие. Кстати, на празднике появи-
лось много новых идей. Напри-
мер, А.Е. Хабаров может взять 
на себя экскурсии для парней 
по своим мастерским. Искрен-
не сокрушается он, что проста-
ивает кабинет технологии для 
мальчишек, хочет показать, ка-
кими ремёслами должен владеть 
будущий хозяин, кормилец сво-
ей семьи, да и вообще настоя-
щий мужчина.

Отдельная страница была по-
священа ребятам, которые слу-
жат в армии. Совсем недавно 
ушёл в армию почти со школьной 
скамьи Стас Ситников. Его отец, 
ветеран-пограничник, вместе с 
другими пограничниками в шко-
ле проводят беседы, показыва-
ют фильмы о границе, в сотруд-
ничестве с руководителем ка-
детского класса А.П. Никифоро-
вым проводят конкурсы военно-
го мастерства между кадетами и 
пограничниками. Ветераны-по-
граничники организовали вес-
ной экскурсию по памятным ме-
стам боевой Славы посёлка Го-
лышманово. Из 19 погранични-
ков восемь проживают  на ули-
цах Молодёжной и Набережной.

Поздравили юбиляров, отме-
тили людей почтенного возрас-

Очередная пятница. У расписания уроков ребята спраши-
вают друг у друга: «А праздник сегодня будет?» Праздник 
«Улица собирает друзей!» после уроков пришёл в школу со 
всеми составляющими: добрые гости, приятные подарки, 
лирические песни, угощения от всей души, стихи, расска-
зы, шутки, улыбки, хорошее настроение. Собирали друзей 
в этот раз улицы Молодёжная и Набережная.

нам пишут та, поприветствовали тех, кто в 
этом году встал в ряды пенси-
онеров, перечислили ветера-
нов труда. Особые аплодисмен-
ты достались тем, кто родился в 
этом году: Артём, Назар, Кари-
на, Милена, Дамир! Здоровья 
вам, наши маленькие граждане 
большой России! Эту информа-
цию организаторам праздника 
без лишних вопросов, грамот-
но, профессионально, добро-
сердечно предоставила соци-
альный работник Людмила Вик-
торовна Смирнова, за что мы её 
от всей души благодарим.

В течение праздника проходил 
концерт «Таланты нашей улицы». 
Песни в подарок прозвучали в 
исполнении Василия Никифоро-
ва, Людмилы Кузнецовой, Даши 
и Кирилла Назаренко, Юлианы 
и Вики Давлятовых. Дети и вну-
ки гордились, когда называли их 
мам, пап, бабушек и дедушек на 
этом празднике: Хабаровы, Дю-
ковы, ещё одни Дюковы, Болен-
ковы, Парамоновы, Ершовы, Че-
макины, Назаренко, Демаковы, 
Никифоровы, Бураковы, Ерош-
ковы, Легаревы, Белогрудовы 
– и все они были на празднике. 
Виктор Михайлович Ершов поиг-
рал со зрителями в «Угадай ме-
лодию», затем все вместе под 
аккомпанемент Михалыча спе-
ли уже любимую песню «Дерев-
ня моя». 

Особую, тёплую домашнюю 
атмосферу всем праздникам 
своими увлечениями и угоще-
ниями придавали наши почтен-
ные пенсионерки, гости с других 
улиц: Л.А. Панченко, А.Г. Черны-
шова, Н.Я. Богданова, К.К. Кат-
кова, Г.А. Клапатовских. Спасибо 
вам, наши милые женщины! И в 
таком почтенном возрасте вы не 
перестаёте удивлять односель-
чан своим оптимизмом, актив-
ным образом жизни!

Право завершить серию 
праздников «Улица собирает 
друзей» было предоставлено ду-
эту Алексея и Татьяны Кашкаро-
вых. В их лице Медведево при-
обрело не только талантливый 
певческий дуэт, но и образец 
интеллигентности, доброжела-
тельности, душевной красоты. С 
первого же появления на сцене 
они стали любимцами публики 
благодаря обаянию и улыбкам.  
Фото на память, чаепитие в кру-
гу друзей… До новых встреч на 
улицах Медведево!

Людмила КУТЫРЁВА.


